
ATA  DA  118ª  ASSEMBLEIA  ORDINÁRIA  DO  DEPARTAMENTO  DE  CIÊNCIAS  EXATAS  E

BIOLÓGICAS - CAMPUS SETE LAGOAS – UFSJ 

Ao sexto dia do mês de outubro de 2023, às 13h42min reuniram-se os docentes do DECEB, na sala 2.18

do Pavilhão de Aulas, sob a presidência do seu Chefe, o professor Weler Walace dos Santos. Estavam

presentes os docentes Adélia  Conceição Diniz,  Amauri  Geraldo de Souza,  Ana Paula Coelho Madeira

Silva, Anderson Oliveira Latini, Cristiane Alcantara dos Santos, Hosane Aparecida Taroco, Júlio Onésio

Ferreira Melo, Leandro Mendes de Souza, Leonardo Lucas Carnevalli Dias, Mariana Naomi Saka e Weler

Walace dos Santos. Além destes, participaram os técnicos em educação representantes do Deceb, Alba

Zilocchi  Coli,  Deise  Aparecida  de  Castro  Araújo  Carvalho  e  Mariana  Cintinale  Abreu  Gonçalves.

Justificaram ausência os docentes Alejandra Semiramis Albuquerque, Cleber José da Silva, Éric Marsalha

Garcia,  Kassilio  José Guedes,  Leonardo Henrique  França de Lima e o docente  Paulo  Sérgio  Minatel

Gonella  Silva,  devido  ao  seu  encargo  didático.  Informes  Gerais:  a)  Atualização  do  Inventário

Patrimonial do Deceb. O docente Weler explicou que nos próximos dias alguns docentes coordenadores

de laboratório serão procurados para a realização de alguns ajustes entre equipamentos divergentes no

relatório do Sipac e na localização real, e que serão necessários para a finalização do inventário.   b)

Informes Comissões. Nesta reunião não houve nova informação por parte do Consu e nem da Comissão

de divulgação do CSL. c) Informes diversos. O docente Weler relembrou que encerra no dia trinta e um

deste mês o prazo para a marcação das férias pelos servidores do Departamento, referente ao exercício

dois mil e vinte e quatro. O docente também reforçou o envio do e-mail com o prazo para o cadastro de

compras de material de almoxarifado, que vai até o dia dez deste mês, e solicitou aos coordenadores de

laboratório que utilizem esta verba do rateio para suprir as demandas por papel toalha.  d) Tratamento

Especial de discentes nas Coordenações de Curso. O docente Amauri informou que, tendo em vista a

demanda e o aumento de tratamento especial solicitadas, foi avaliado pelas quatro coordenações do CSL,

que muitos casos que os discentes estão usando o tratamento especial para realizar as atividades e obter

vantagens, como aprovação, e muitos deles têm questionado porque não pode fazer as atividades em

casa.  Neste sentido, as quatro coordenações se reunirão e vamos fazer um documento que será enviado

aos docentes,  orientando-os que qualquer  atividade  para  alunos em tratamento especial,  para  serem

realizadas quando retornarem do tratamento especial.  Embora a Resolução N22/2021/CONEP preveja

que  os  docentes  possam  enviar  a  atividade  durante  o  tratamento,  ou  os  discentes  virem  fazer  as

atividades  junto  da  turma  no  semestre  normal  ou  quando  retornarem. Primeiro  ponto  de  pauta  –

Aprovação  da  ata  da  117º  Assembleia  Departamental  Ordinária. A  docente  Hosane  solicitou  um

pequeno ajuste no sétimo ponto de pauta, que tratou da anuência da Assembleia com relação a utilização

dos  respectivos  laboratórios  e  instalações  desta  Unidade,  pelos  docentes  e  alunos  envolvidos  no

programa  de  pós-graduação  em  Química.  A  alteração  foi  aprovada  por  unanimidade  e  a  ata  será

disponibilizada para assinatura no Sipac.  Segundo ponto de pauta. Aprovações Diversas.  O docente

Weler  colocou  como  teto  da  reunião  a  duração  de  duas  horas,  e  em  seguida  foram informadas  as

justificativas de falta,  e a  permissão de voz aos demais servidores e  também a pauta, sendo todas

aprovadas  pelos  presentes.  Terceiro ponto  de  pauta.  Aprovação  do  Ad  referendum  007/2023  –

Relatórios de Atividades Docente (Radocs e comprovações do Sigaa) da docente Ana Paula Coelho

Madeira Silva. O ad referendum tratou da aprovação dos Radocs e das comprovações obtidas pelo Sigaa
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dos anos 2021, 2022 e 2023 da docente, que completou seu interstício para progressão no dia seis de

setembro.  O  documento  foi  aprovado  por  unanimidade  pelos  presentes.  Quarto ponto  de  pauta.

Aprovação do Ad referendum 008/2023 – Aprovação da oferta do Minicurso “ Extração e Análise

Química de Óleos Essenciais de Plantas”. Interessado: prof. Cleber José da Silva. O docente Weler

explicou  que  o  docente  Cleber  solicitou  o  ad  referendum  para  fins  de  divulgação  do  minicurso.  Em

seguida,   perguntou se todos os presentes estavam de acordo com o aprovação.  Desta forma, o ad

referendum foi  aprovado  por  unanimidade.  Quinto  ponto  de pauta.  Aprovação  da  participação  de

servidor em atividade de PD&I em ICT e Empresas de Base Tecnológica e da sua participação em

quadro  societário  de  empresas.  Interessado:  prof.  Leonardo  Lucas  Carnevalli  Dias.  O  docente

Leonardo Dias explicou que solicitou novamente esse ponto devido à regularização interna da Resolução

para a participação em quadro societário de empresa. Todos os presentes se manifestaram favoráveis à

continuidade da participação do servidor no quadro societário da empresa “AmplyCode I.S.”. Sexto ponto

de pauta. Aprovação da participação de servidor em atividade de PD&I em ICT e Empresas de Base

Tecnológica e da sua participação em quadro societário de empresas. Interessado: prof. Anderson

Oliveira Latini. Pelos mesmos motivos citados no ponto anterior, o docente Latini solicitou esse ponto,

destacando que sua participação no quadro societário da empresa “BrotoBambu Ltda” ocorre em forma de

ações voluntárias e sem ganhos pecuniários, além de ter tido a carga horária reduzida para duas horas

semanais.  Sétimo ponto  de  pauta.  Anuência  e  autorização  para  utilização  das  instalações  e

equipamentos  do Departamento  no programa de  Pós-graduação  em Ciências  Agrárias  do  CSL

(Doutorado). Interessado: prof. André Thomazini.  O professor Weler informou que o docente André

Thomazini  solicitou  a  anuência  do  Departamento  para  utilização  das  instalações  e  equipamentos

vinculados  a  este,  para  submissão  de  proposta  de  Pós-graduação  (nível  de  Doutorado)  que  será

submetido à Capes, pelo Programa de Pós-graduação em Ciências Agrárias (PPGCA) do Campus Sete

Lagoas. O docente Weler destacou que as possíveis utilizações solicitadas somente serão realizadas após

a ciência e concordância por parte do professor /coordenador do referido espaço. Oitavo ponto de pauta.

Regimento Interno do Deceb Interessados: profs. Alejandra, Amauri, Leandro e Weler. O docente

Weler destacou que o Regimento Interno tem por objetivo complementar o Regimento Geral da UFSJ,

visto que a Instituição possui departamentos muito diversos e o documento geral não contemplará todas

estas particularidades. Por este motivo, a comissão trabalhou nos ajustes e disponibilizou o documento

para apreciação inicial  de  todos.  Devido  ao curto  prazo de apreciação,  foi  deliberado  que o  docente

Leandro irá encaminhar a todos o documento, para que as sugestões sejam encaminhadas à comissão

em duas semanas, e trazidas para a próxima assembleia, no mês de novembro. Todos concordaram com

esta deliberação.  Os docentes  Leandro e Weler  destacaram a possibilidade de alguns ajustes  serem

realizados por meio de Instrução Normativa, visto ser esta uma opção mais flexível quando comparada ao

Regimento, em caso de necessidade de alterações.  Nono ponto de pauta.  Aprovação de projeto de

Iniciação Científica “ Bioprospecção de microrganismos cultiváveis solubilizadores de  fosfato na

rizosfera de árvores adultas nativas do cerrado”. Interessado: profª Cristiane Alcantara dos Santos.

Relator: prof.  Leonardo Dias.  O docente fez a leitura do relato e ao final  deu parecer favorável.  Os

presentes acompanharam o voto do relator e o projeto foi aprovado por treze votos e uma abstenção, do

docente Júlio Onésio. Décimo ponto de pauta. Aprovação de projeto de Iniciação Científica “ Impacto
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de diferentes sistemas de manejo de hortaliças na qualidade do solo”. Interessado: profª Cristiane

Alcantara dos Santos. Relator: prof. Leonardo Dias.  O docente fez a leitura do relato e ao final deu

parecer favorável. Os presentes acompanharam o voto do relator e o projeto foi aprovado por treze votos e

uma abstenção, do docente Júlio Onésio.  Décimo primeiro ponto de pauta.  Aprovação de Relatório

Final de Projeto de Iniciação Científica “ Determinação da dose de inoculante a base de bactérias

solubilizadoras de fosfato em desenvolvimento inicial de pastagem”. Interessado: profª Cristiane

Alcantara dos Santos. Relator: Cleber José da Silva. Este ponto foi retirado da pauta devido a ausência

do relator, e será incluído na pauta da próxima reunião. Décimo segundo ponto de pauta. Aprovação de

projeto de Iniciação Científica “ Otimização de protocolo de multiplicação in vitro e cultivo de calos

de Anchietea sp.” Interessado: prof. Leonardo Dias. Relatora: profª Cristiane Alcantara. A docente

fez a leitura do relato e ao final deu parecer favorável. Os presentes acompanharam o voto da relatora e o

projeto foi aprovado por treze votos e uma abstenção, do docente Júlio Onésio.  Décimo terceiro ponto

de pauta. Aprovação de projeto de Iniciação Científica “Poliaminas na indução de respostas ao

estresse  hidrico  em  Impatiens sp.  Interessado:  prof.  Leonardo  Dias.  Relatora:  profª  Cristiane

Alcantara. A docente fez a leitura do relato e ao final deu parecer favorável. Os presentes acompanharam

o voto da relatora e o projeto foi aprovado por treze votos e uma abstenção, do docente Júlio Onésio.

Décimo quarto ponto de pauta. Aprovação de Projetos Edital 008/UFSJ/Proex – Bolsas de Extensão

da  UFSJ  -  Pibex  2024.  O docente  Weler  parabenizou  os  docentes  pela  submissão  dos  projetos  e

perguntou se todos estavam de acordo com a aprovação coletiva,  sendo realizada a leitura do título.

Todos os presentes concordaram e os projetos a seguir foram aprovados por unanimidade. 1) Alejandra:

a) Motivando discentes do ensino médio da rede pública rumo ao ensino superior; b) Plantas medicinais:

unindo saberes; c) Difundindo e parafraseando a ciência; d) Genética lúdica. 2) Amauri: a) Nutrição para

Crianças; b) Vermicompostagem e Compostagem; c) Horta Escolar; d) Despertando para as Ciências. 3)

Anderson: a)  Voando  alto  na  inovação:  uso  do  meio  acadêmico  para  superar  desafios  e  promover

benefícios  em  ESG  em  empresas;  b)  Fotografia  como  elemento  didático-pedagógico  na  Educação

Ambiental: aplicação aos alunos do ensino fundamental. 4) Hosane: a) Uso de materiais alternativos em

aulas práticas de Ciências e Química para ensinos fundamental e médio.  5) Júlio Melo: a) A Fantástica

Fábrica  de  Alimentos:  desenvolvimento  de  jogos;  b)  Árvores  do  Cerrado:  Importância  Educacional,

Econômica e Social; c) Aspectos Químicos da Água: Saúde e Educação. 6) Leandro: a) Projeto Aprender

– Bem Viver. 7) Mariana Saka: As plantas e eu: conectando a Botânica e o meio ambiente aos alunos do

ensino pré-escolar.  Décimo quinto ponto de pauta.  Aprovação dos Encargos didáticos 2024/1.  O

docente  Weler  explicou  que  as  Coordenações  dos  quatro  cursos  de  graduação  do  CSL  haviam

encaminhado Memorando solicitando os encargos para o próximo ano. Sendo assim, o docente perguntou

se  havia  alguma  alteração  em  relação  a  oferta  de  vagas,  e  os  docentes  Leandro  e  Cristiane  se

manifestaram,  solicitando  o  ajuste  das  vagas  ofertadas  para  o  Bacharelado  Interdisciplinar  em

Biossistemas. O docente Leandro solicitou a oferta de quinze vagas para Física I. A docente Cristiane

solicitou a oferta de 20 vagas para Microbiologia e Metodologia.  Ambos destacaram sua concordância

caso seja necessário o aumento da oferta de vagas para estas unidades curriculares.  Nada mais havendo

a declarar, a reunião foi encerrada às 15h12min e eu, Alba Zilocchi Coli, lavrei a presente ata que, após

lida e aprovada, será assinada por todos os presentes.
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ALBA ZILOCCHI COLI

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO

DECEB (12.11)

Matrícula: ###696#4

 (Assinado digitalmente em 17/11/2023 11:05 )
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